
【２学年】 

今日の講演を聞いた感想をお聞かせください。 

 

・主人にスペシャルセミナーを受けてほしいとお願いします。とても‼今日はよかったです。 

 

・親に任せっきりにならず、自分もアンテナをはり、情報収集し、話し合いたいと思った（生徒） 

・奨学金の基本的なことが分かったので助かりました。自分で調べても募集が２回あることなど気付かなか

ったですが、知れたことで申し込みのイメージが出来ました。結局、収入に関わることなので、受けれるかど

うかは置いといて、資料が充実していたので、子供とも話してみたいと思います。 

 

・視野が広がりました。ありがとうございます。話すリズム最高です。でもまだまだ知識が不足です。 

 

・だんだん具体的なイメージができました。勉強になりました。 

 

・具体的に話が聞けて、よかったです。勉強になりました。 

 

・私立のことにもアンテナを張ろうと思えました。進路をつめていく必要があるなと思いました。 

 

・１番上の子供の時に分からないまま、申請しましたので、今回は参加いたしました。とても分かりやすくて、

次回は間違いのないよう理解した上で申請ができそうです。 

 

・奨学金について、詳しく知らないことがあり、今回、参加してセミナーにも参加して、もっと、くわしく知りた

い！と思いました。ありがとうございました。 

 

・再び講演を聞いてみて、奨学金についての理解をより深めることができた。これから親と話し合い、今後に

ついてみつめ直そうと思う。（生徒） 

 

・ありがとうございました。親子できちんと話し合い、決めていきたいと思います。 

 

・自分で調べたら、辿り着けなさそうな情報もわかりやすく説明してくれてとても勉強になりました。 

 

・数年前もこのセミナーを受けました。以前と制度も変わっているようで、受けてよかったです。 

 

・奨学金制度は変化が多いので、毎年確認する必要があると知れてよかった。 

 

・奨学金のことは、情報を得ることは意識していたが、併用申し込みや教育ローンについては考えてもいな

かった。知る良い機会となりました。 

 



・とても分かりやすく、楽しく教えていただき、ありがとうございました。奨学金と教育ローンのちがいや、種

類がこんなにあるという事を知らず、受ける予定はありませんでしたが、受けられるのなら、子供の大学の選 

択のが広がると思います。ありがとうございました。 

 

・貸与型でも利子は以外と少ないとか、とりあえず申し込んで見るとか、リスクがあってできないと思ってい

たことも分かりやすく説明してくださったので、奨学金へのイメージが変わった。とても参考になった。 

 

・わかりやすい講演で、しっかり聞かせていただきました。親子で話し合い、決めて行こうと思ってます。あり

がとうございました。 

 

【３学年】 

 

・上の子の時も参加したが、忘れている事が多く、今回、また大変学びになりました。住む所の大切さもなる

ほど！と思いました。社会の成り立ちもなるほど！と思った。 

 

・奨学金の仕組みについて知る事ができてよかったです。 

 

・最新の奨学金の概要が把握できてよかった。詳しくは、スペシャルセミナーに参加して勉強します。 

 

・今日の講演を聞いて、奨学金の事がこんなに色々とある事におどろいた。親子でもっと勉強するべきだと

思いました。 

 

・奨学金はまず申し込むことが大事だとわかった。スペシャルセミナーも申し込みたい。 

 

・大変参考となった。わかりやすかった。ありがとうございました。 

 

・年度ごとに奨学金の制度が少しずつ変わるので、とっても情報がありがたいです。 

 

・奨学金について、しっかり、勉強しないといけないと思った。もう、猶予はなく、すぐにでも動く必要がある

ことがわかった。ありがとうございます。 

 

・参考になりました。ありがとうございます。 

 

・給付型と貸与型併用で申し込むこと！！来年度から収入枠が増えるという嬉しい情報も聞けました。 

 

・進学校も奨学金の対象になる制度があることを知り、勉強になりました。 

 

・JASSO の申し込みが近づいているから、それに向けて聞くことができたからよかった。 



 

・いろいろな奨学金があることをはじめて知った。各学校の情報を見てみたいと思った。 

 

・奨学金制度について、少しは理解できましたが、まだまだ分からないことが多いです。 

 

・奨学金の詳細がより理解できた。 

 

・奨学金を具体的にイメージできました。私自身も奨学金を借りて、もうすぐ完済になります。大変です。しっ

かりと子供と話し合って、決めていきたいです。ありがとうございました。大変意義のあるこうえんでした。 

 

・国公立大学進学だけを考え、話していましたが、娘が「給付を受けられたら私立でもいい？」と聞いてきま

した。講演を聞かせて頂いて。私立の道も考えられるかもしれないと思いました。ありがとうございました。 

 

・バクゼンと考えていたが、とても勉強になった。スペシャルセミナーにもぜひ参加したい。（１年、３年の保護

者） 

 

・すぐ為になる事ばかりで、助かりました。 

 

・勉強になりました。 

 

・私自身も奨学金利用していましたが、昔とずいぶん違うなあと思いながらきいていました。ホームページも

みながら勉強します。ありがとうございました。 

 

・上の子が利用していますが、改めてききたくて参加しました。毎回むずかしいので、ためになりました。あり

がとうございました。 

 

・私たちが入学する年度が少し変わる、ということで分かりやすく、奨学金についての説明がきけて、とても

よかったです。私立大学に第二志望がかわったため、金銭的には安心できるようにもっと情報を集めようと 

思いました。（生徒） 

 

・分かりやすく教えていただいてとても為になりました。もっと細かい所まで理解して子供と共有していかな

いといけないなと思いました。 

 

・わかりやすいお話で、聞けてよかったです。 

 

・自分で調べてもよくわからなかった事が大変わかりやすく、説明していただき助かった。 

 

・わかりやすかったです。在学型があるのを知れてよかったです。 



 

・前回の進路担当の先生のお話も分かりやすかったけど、より理解を深めることができてよかった。 

 


